Annex IV

Confidential

Transmission of the written observations submitted by the State of Libya

No. ICC-01/11-01/11 8 November 2019

ICC-01/11-01/11-683-AnxIV 23-09-2020 2/29 EC PT OA8 <u>ICC-01/11-01/11-683-Conf-AnxIV 08-11-2019 2/29 EK PT OA</u>
Pursuant to the Appeals Chamber's Order ICC-01/11-01/11-699, dated 23 September 2020, this document is reclassified as "Public."

مكتب النائب العام

Documents attachment No (4)

Athiqa Bureau

for legal Translation Istanboul St. Tripoli - Libya • 0910259387



مكتب الثقة للترجمة القانونية شارع اسطنبول - طرابلس - ليبيا شارع 259387

Indictment in offense No. (630/2012) Al-Madina

In which are accused each of :-

1. Name

: Saif Al-Islam Mummar Al-Gadafi.

2. Maternal son of

: Safiah Alhadad

3. D.O.B

: 1972

4. Occupation

: Engineer

5. Residence

: Tripoli

For, on (15/02/2011) and later on, throughout Libya:-

The culprits, from the first one to thirty fourth :-

Had committed in the territory of the state conducts designed to inflict destruction , plundering , and arbitrarily billing people , in lending to infringe the safety of the state , where the first , second , third , fourth , eighth , tenth , the eleventh , the eighteenth , the thirty one , and thirty two , culprit had provided financial support , and the first , the second , the fourth , the fiftieth , the sixth , the twelfth , the fifteenth , and the thirty fourth , culprit had distributed drugs and psychotropic substances between the Katayeb troops and volunteers.



Athiqa Bureau

for legal Translation Istanboul St. Tripoli - Libya 0910259387



مكتب الثقة

The first and second culprit ordered one military engineers squad to blow up the poster plant in the Sedra oil field of the Arab Gulf oil company, and kill the guards.

The 1^{st} , 2^{nd} , 3^{rd} , 4^{th} , 5^{th} , 6^{th} , , culprit held many meetings in which they decided to crush and kill the demonstrator in Tripoli , prevent them from reaching the green square by any means, and the formation of armed groups to attack rebel towns, the 12th culprit allocated customs vehicles to military battalions , and to security committees and people's guards.

The 1st . 2nd and 3rd culprit formed cells designed to commit acts of murder , blowing up , and to sow divisions in the eastern region , which had rised against the regime , and which was conducted by the third accused.

All such acts are committed with the intend to murdering, plundering and inflicting destruction against the Libyan people, as described on the papers in detail.

The first , third , and the fifth culprit prepared the information maternal that provoked discord and murder, and transmitted such maternal across Libyan TV channels, through others, including Yousif Shakeer, Hamza AlTouhami Abo Khanger, Halah Al Misrati , and Mustafa Gaderbouh , while the third culprit provided the required financial means to those who presented these programs.

The first culprit addressed the people though the Libyan TV channel, in acting discord and civil war, and he called by telephone the commander of Taurgha operations, coloel Ali Emhemed Maatoug Zubaidi, and incited him to attack and kill the inhabitant of Misurata . for this he said (this is your chance) . the people of Misurata look down on you, they regard you as slaves for years, you are subordinate to them depriving you to every things , this is your chance to revenge , and take your right that were usurped by the people of Misurata.



Athiga Bureau

for legal Translation Istanboul St. Tripoli - Libya • 0910259387



مكتب الثقة للترجمة القانونية المارع اسطنبول - طرابلس - ليبيا المارع المارية المارية

The first, the second and the fourth culprit

- 1- Participated by way of provocation, agreement and assistance to commit murder, where they agreed to prepare groups of revolutionaries (yellow berettes), and AlFadeel Abo Omar, Tareg and Fares security battalions, both internal and external security personnel, the police, the revolutionary guards, and the security formations, providing them with arms and ammunition to suppress the demonstration in various locations in Benghazi, such as Geser Galeyana, Jamal Abdulnaser Street, Sidi Hussien, and the Fadeel Abu Omar Battalions, then they ordered them to open fire at the demonstrators to kill them. This resulted in injuries to the victims named in the attached list, which included (107) names, starting with Nagi Jumaa Alkoafi, and ending with Saleh Muftah Oraybi, who died of their injuries as shown by the attached corpse autopsy report, considering that the crimes had been committed through incitement, agreement and assistance, as shown on the papers in details.
- 2- They participated by way of incitement, agreement and assistance in intentionally murdering people, by mobilizing groups from Tarhouna, Beni Waleed, Serte and other places in Tripoli, notably from AbuSaleem area, beside groups from the regime's battalions and bodies, equipped them with various kinds of arms and ammunition, ordered them to spread inside Tripoli city, and to kill every opponent of the first accused. they killed many victims, including those whose names are listed in the attached sheet which contained (ISS) names, beginning with Mahmoud Ali Alsameen, and ending with Seraj eddin Ali Mohamed Murad, in many location in Tripoli at Martar road, highway roads, Gharghor, and Bab AlAziziya, after been shot by orders from and first culprit, at his sight and hearing, considering such crime had been committed through incitement, agreement and assistance, as shown on the papers in details.
- 3- They attempted to commit murder through incitement, agreement and assistance, by preparing groups, as mentioned above, equipped them with arms and ammunition, and ordered them to open fire on the demonstrators in various locations in Benghazi, as aforesaid, with the intention to kill, resulting in injuries to the victims Khalid Awad Saleh Alsheikhi, Omar Mansour Omar Warfali, Mutah Saleh Humaidan, Sameer Salem Almuslatti, Mohamed Mohamed Assofi, Abdallah Alsreem Augaili, Fathi Ashuaib Obaidi, Hamza Muftah Zulietni, Abdu Muez Saed Oraibe, Jamal Heba Oraibi, they failed due reasons out of their control, I.e. bad aiming, and quick first aid and medical treatment, as described in the attached forensic, and medical reports, and as shown with details on the papers.

Athiqa Bureau

for legal Translation Istanboul St. Tripoli - Libya § 0910259387



مكتب الثقة الترجمة القانونية المرع اسطنبول - طرابلس - ليبيا المرع المطنبول - طرابلس - ليبيا المرع المطنبول - طرابلس - ليبيا

- The first, the second, the third, the fourth, the fifth, the sixth, the seventh and the fourteenth culprit:
 - 1- participated by way of incitement, agreement, and assistance in committing murder by collaborating to kill demonstrators from Tripoli city and the surroundings area, who were at the green square, and those who were heading to it, and by equipping them with arms and ammunition, ordering them to open fire on them with the intention to kill, and to prevent them from reaching the square and to stop the demonstrations.

this action resulted in injuries to the victims whose names are listed in the attached sheet , starting with the name of Saleh Khalifa Hadi , and ending with Farag Abdul Aziz Abdullah as shown in the attached corpse autopsy report , which resulted in their death , considering that the crime had been committed under incitement , collaboration and assistance as per described in the papers.

The first , the second , the third , the fifeth , the tenth , the twenty – oneth culprit:

1- Brought illegal immigrants to the country from the surrounding African countries and others who were residents in the country, assembling them in various locations, such as Sidi Belad, then they put them on fishing boats that sailed in the directions of Europe, considering that the 2nd, 3rd, 5th, 10th and the 21th culprits were assigned to guards and control the crossing ports and borders, considering, also, that such acts, resulted in deaths, as shown in the attached corpse autopsy report, where the committed various crimes as shown in the papers with details.

2- Participated by way of incitement, agreement and assistance to commit murder, by collaborating to smuggle illegal African immigrants out of the country in unsafe and unseaworthy fishing, overloading it with immigrant in their way to Europe and resulting in drowning and the death of tens of African people, as an expected outcome, as shown in the attached

corpse autopsy reports.



Athiga Bureau

for legal Translation Istanboul St. Tripoli - Libya § 0910259387



مكتب الثقة للترجمة القانونية شارع اسطنبول - طرابلس - نيبيا 20910259387

- The 1st, 2nd, 3rd, 4th, 5th, seventh, 12th, 14th, 15th and the 34th culprit:
 - 1- Brought and distributed drugs and psychotropic substance , and arrange to put it in the foods and drinks of their troops during their assault on demonstration and towns who rose against the regime, such material were seized from the arrested and injured and in the clothes of the killed troops , and in their deserted posts. The examination of the seized material revealed that it was listed in item (12) of table No.(1) , item (9) of table No.(2) for psychotropic substance , and item No.(109) of table No.(2) all of which are included in drugs and psychotropic substance , in addiction to (DF-118) drugs , which the 3rd culprit admitted that the 2nd culprit imported it from one of the near European countries , with amount estimated between two and four million Dinars . the 12th culprit arranged for it's entry through a sea inlet. The 2nd culprit admitted to distributing it , as established by attached expert reports and issuance notes from the medical supply organization , considering that the crime was
 - described in detail on the submitted papers.

 2- Possessed drugs and psychotropic substance , which were under their control and work places , in great amounts . examination of the seized material revealed that it's listed under item (12) of table No.(1) , item (9) of table No.(2) for psychotropic substance , and item (109) of table (2) , which are all included in drugs and psychotropic substance law in addition to (DF-118) drugs , which the 2nd culprit admitted of its possession , as established by experts reports and issuance notes from the medical supply organization , considering that the crime was committed during the time of war , and which inflicted damage a per specified in the papers.

committed in the times of war, and inflicted damage, as per



Athiga Bureau

for legal Translation Istanboul St. Tripoli - Libya § 0910259387



مكتب الثقة الترجمة القانونية المرع اسطنبول - طرابلس - ليبيا المرع المطنبول - طرابلس - ليبيا المرع المطنبول - طرابلس - ليبيا

The 1st, 2nd, 3rd, 4th, 5th, 6th culprit:

Collaborated by way of incitement, agreement to rape others by force and intimidation, they agreed to use rape as a method to surpass the revolution during the 17th of February events, and incited their troops to commit it.

They raped the men and women whose names are listed on the papers, and other unknown demonstrators and imprisoned dissidents, or inside their homes which they had entered by force and under the threat of arms. such conduct was repeatedly performed many times and during different times, in execution of the same criminal motive, as established by the forensic and medical reports, and as described I detail on the papers.

The 1st, 3rd and 4th culprit:

Collaborating by way of incitement and accord to seized moveable's owned by others through coercion, where they collaborated to seized foodstuff and household appliances from local companies owned by individuals and foreign companies , then selling it to obtain cash money. They ordered their armed groups to do likewise .

They entered carrying arms to offices and warehouses of the MUHAIT electric and household appliance company, and robbed the moveable's indicated in quantity, quality and value on the submissions and which was owned by the victims Khalid Mohamed AlGatalawi. Also, the entered Med. Company for importation of transport means, workshop and plant equipment and occupational safety means, where they took off the vehicles indicated by quantity

and value on the papers , and which was owned by Mohamed Ali Ramadan Gadeh , after they assaulted and detained the company employees , noting that the robbery had been conducted by using force and violence . the culprits were carrying at the time — visible weapons . this act was conducted by more than three persons , and was repeated many and different times for the same criminal motive , as indicated in detail on the papers.



Athiqa Bureau

for legal Translation Istanboul St. Tripoli - Libya § 0910259387



مكتب الثقة المرجمة القانونية شارع اسطنبول - طرابلس - ليبيا شارع 259387

The 1st, 2nd, 3rd, 4th, 5th, 6th, 7th, 9th, 10th and 23th culprit

Collaborated by way of incitement and agreement to detain and imprison people by force and under threats, where they collaborated to detain thousands of opponents, or people belonging to the rebel towns , ordering their troops to do so , resulting in depriving thousands of Libyans from their liberty of whom many were named in the investigations of the attorney general office, and in the attached sheets, letters and evidence collection minutes made by the investigation committees, such acts were committed against those who were righty or falsely culprit of opposing the regime, and who were imprisoned without trial. The culprits refused to execute the decision made by the investigation committees to release hundreds of them for lack of evidence against them, considering that the act had been committed - for all culprits save the first one - by a public official trespassing his functional powers, and that the act had been repeated at many and different times , for the same criminal motive , as shown in detail in the papers.

The 1st , 2nd , 3rd , 4th , 8th , 11th , 15th , 18th , 20th , 31th 35th , 36th , 37th and 38th

, culprit.

Inflicted international damage by conducting financial transaction in violation of the procedure adopted by the state financial system, in terms of absence of detailed invoices from the importing companies, and in the absence of contract, in violation of administrative contracts regulation exchange control law, the regulations of accounts, budget and stores, and the applicable budget law, resulting in serious damage to the public finance, the values of which are estimated, against each one of them, in the attached financial expert report and papers.

All the culprits, save 35th, 36th, 37th and 38th Totally had prevented others from excersing their political right by force and intimidation as shown in detail on the papers which should be punished in accordance to Articles (202-203-205-407 item(1) (211) (428 item 2-1 para. B and C) (450 para 1,2,4), (217) (59-61-79-77-100-101) of the penal Code.

And (1-7) of law No.(6) of 1423 , concerning punishment and blood money provisions amended by law No.(7) of 1430 , and articles (1-2-34) paragraph (1) item (1) , (35) paragraph (1) item of law No.(7 of 1990) concerning drugs and psychotropic substances amended by law No.(19 of 1425) , and articles (1-2-4-5-9) of law No.(19 of 2010) concerning illegal immigration control , and articles (9-27) of law No.(2 of 1979) concerning economic crimes amended by article (1) of law No.(4 of 1369).

Therefore

The public prosecution request from the Accusation chamber to refer all the accused to the Tripoli court of Appeal – Criminal circuit to punish them in accordance to the entries and description made in the indictment.



Chancellor :-AbdulGader Gumaa Radwan The Attorney General (3.1

قرار الاتهام في الجناية رقم (2012/630م) المدينة

والـمُتهم فيها كلاً من //

(1) الإسم: سيف الإسلام معمر محمد القذافي.

إبن: صفية الحداد.

مواليد: (1972م).

المهنة: مهندس.

الإقامة: طرابلس.

(2) الإسم: عبدالله محمد إمحمد السنوسي عامر.

إبــن: مبروكة العجيلي احمودة .

مواليد: (1951م) الشاطيء.

المهنة: مُدير الإدارة العامة للاستخبارات العسكرية سابقا

الإقامة: طرائلس محلة غرغور.

(3) الإسم: البغدادي علي أحمد المحمودي.

إبن: قمرضو.

مواليد: (1950 م).

المهنة: طبيب أمين اللجنة الشعبية العامة سابقا.

الإقامة: طرابلس-السراج بالقرب من السفارة الصينية.

(4) الإسم: منصور ضو إبراهيم منصور.

إبسن: أمنة الطاهر.

مواليد: (1956 م) تشاد.

المهنة: ضابط برتبة عقيد.

الإقامة: طرابلس / تاجوراء / بئر الأسطى ميلاد .

(5) الإسم: أبوزيد عمر أحميد دوردة.

إبن: عليا إمحمد عامر.

مواليد: (1944م) الرحيبات.

المهنة: رئيس جهاز الأمن الخارجي.

الإقامة: طرائلس اسيدى المصرى.

(6) الإسم: ميلاد سالم ميلاد دامان.

إبن: فاطمة سليمان نادي.

مواليد: (1953 م).

المهنة: رئيس فرع جهاز الأمن الداخلي طرائلس سابقا.

الإقامة: طرائلس-جنزور-شارع جمال عبدالناصر.

(7) الإسم: محمد أبوالقاسم يوسف الزوي.

إبنن: يزه أبوبكر الصيد.

مـواليد: (1942 م) الزويه.

المهنة: أمين مؤتمر الشعب العام سابقا.

الإقامة: طرابلس.

(8) الإسم: محمد أحمد منصور الشريف.

إبين: لامعة أحمد بلاعو.

مـواليد: (1937م) السلوم.

المهنة: أمين جمعية الدعوة الإسلامية سابقا.

الإقامة: طرائلس حي الأندلس قرب مسجد العروسي.

(9) الإسم: حسني الوحيشي الصادق الكبير.

إبن : الساكتة على قرينات.

مواليد: (1955م) بئر الغنم الزاوية.

المهنة: أمين الشؤون القانونية وخقوق الإنسان بمؤتمر الشعب العام سابقا

الإقامة: طرائلس-قرقارش بالقرب من مصحة الحياة.

(10) الإسم: منذر مختار رمضان الغنيمي.

إبين: الخامسة محمد.

مـواليد: (1954 م) تونس.

المهنة: ضابط شرطة برتبة عميد.

الإقامة: طرائلس/سوق الجمعة.

(11) الإسم: عبدالحفيظ محمود أحميدة الزليتني.

إبنن: حورية محمد شرميط.

مـواليد: (1938م).

المهنة: أمين اللجنة الشعبية العامة للتخطيط والمالية سابقا.

الإقامة: طرابلس / بن عاشور.

(12) الإسم: عامر علي فرج الدليو.

إبنن: غزالة الشامس.

مواليد: (1953 م) العزيزية.

المهنة: ضابط بمصلحة الجمادك.

الإقامة: أنجيلة الغربية / السواني / الجفارة.

(13) الإسم: رضوان الهادي على الهمالي.

إبسن: الحاكمة إمحمد.

مـواليد: (1956 م) غريان.

المهنة: ضابط برتبة عقيد بإدارة الإستخبارات.

الإقامة: طرائلس/سيدي سليم.

(14) الإسم: بشير على مفتاح حميدان.

إبين: فطيمة خليفة

مـواليد: (1955 م) تونس.

المهنة: ضابط برتبة عقيد بالجيش الوطني.

الإقامة: طرائلس / الهضبة.

(15) الإسم: عبدالحميد عمار أوحيدة عمر.

إبــن: فاطمة أحمد.

مـواليد: (1952 م).

المهنة: ضابط برتبة عقيد بإدارة الإستخبارات العسكرية.

الإقامة: طرائلس / حي الأندلس.

(16) الإسم: جبريل عبدالكريم الكاديكي.

إبــن: صالحة عبدالقادر.

مـواليد: (1944 م) قمينس.

المهنة: طيار برتبة لواء.

الإقامة: طرائلس/غرغور بالقرب من مدرسة الأمل الأخضر.

(17) الإسم: عبدالعاطي إبراهيم محمد العبيدي.

إبـــن: رابحة أبوفراج.

مـواليد: (1939م) القبه

المهنة: أمين اللجنة الشعبية العامة للاتصال الخارجي.

الإقامة: طرائلس / السراج.

(18) الإسم: محمد أبوبكر على الذيب.

إبين: فاطمة محمد سهل.

مـواليد: (1965 م) سبها.

المهنة: الكاتب العام للجنة الشعبية العامة سابقا.

الإقامة: طرابلس / خلة الفرجان.

(19) الإسم: المبروك محمد المبروك مسعود.

إبين: سالمة أحمد عمر.

مـواليد: (1965م) الرحيبات.

المهنة: نقيب بجهاز الأمن الخارجي.

الإقامة: الرحيبات قرية السلامات.

(20) الإسم: عبدالمجيد سالم فرج المزوغي.

إبسن: تركية منصور.

مواليد: (1958م) طرائلس.

المهنة: ضابط طيار برتبة عقيد يعمل بإدارة الاستخبارات العسكرية.

الإقامة: طرائلس/قصربن غشير.

(21) الإسم: عمران محمد عمران الفرجاني.

إبين: سعدة محمد شلفيط.

مـواليد: (1953م) طرابلس.

المهنة: ضابط برتبة عقيد بالقوات البحرية.

الإقامة: طرائلس/باب العزيزية.

(22) الإسم: على المقطوف خليفة الزاوي.

إبنن: فضيلة محمد الشركسي.

مواليد: (1946 م) طرائلس.

المهنة: متقاعد.

الإقامة: طرائلس /حلة الفرجان.

(23) الإسم: نوري الهادي الطاهر الجطلاوي.

إبسن: فاطمة محفوظ.

مواليد: (1955م) سوق الجمعة / طرائلس

المهنة: ضابط شرطة برتبة عميد.

الإقامة: طرائلس/سوق الجمعة.

(24) الإسم: جمال على احميدة الشاهد.

إبــن: خيرية محمد.

مواليد: (1954م) طرائلس.

المهنة: موظف بجهاز الأمن الخارجي.

الإقامة: طرابلس/فشلوم.

(25) الإسم: عبدالله ابوالقاسم عبدالله الشعلاني.

إبن : عائشة عبدالسلام.

مواليد: (1967م) بئر الغنم.

المهنة: ضابط بجهاز الأمن الخارجي.

الإقامة: الزاوية الغربية.

(26) الإسم: محسن الهادي محمد اللموجي.

إبىن: فاطمة الطاهر.

مـواليد: (1966م) الرجبان.

المهنة: ضابط بجهاز الأمن الخارجي.

الإقامة: طرائلس/غوط الشعال.

(27) الإسم: محمد خليفة محمد الواعر.

إبىن: فاطمة سالم.

مــواليد: (1955 م) تيجي.

المهنة: ضابط بجهاز الأمن الخارجي.

الإقامة: طرائلس/سيدي عبدالجليل.

(28) الإسم: أبوعجيلة محمد خير مسعود.

إبــن: سالمة بركة.

مـواليد: (1951 م) تونس.

المهنة: ضابط بجهاز الأمن الخارجي.

الإقامة: طرائلس/أبوسليم.

(29) الإسم: سعيد إبراهيم عبدالله الغرياني.

إبىن: خديجة جبريل.

مـواليد: (1953 م) تونس.

المهنة: ضابط بجهاز الأمن الخارجي.

الإقامة: طرائلس / طريق السواني.

(30) الإسم: محمد أحمد ضو الحناشي.

إبــن: دحية نصر العريبي.

مـواليد: (1952 م)

المهنة: مدير مكتب أمين اللجنة الشعبية العامة.

الإقامة: طرائلس / السراج قرب مسجد النور.

(31) الإسم: عويدات غندور النوبي أبوصوفة.

إبنن: غزالة علي اعبيد.

مـواليد: (1960م) براك.

المهنة: عضو هيئة التدريس بكلية الحقوق جامعة طرابلس.

الإقامة: طرائلس/قرجي قرب مدرسة القدس.

(32) الإسم: عمار المبروك محمد النايض.

إبـــن: مبروكة خليفة أحمد .

مواليد: (1949م) ترهونة.

المهنة: متقاعد.

الإقامة: ترهونة محلة أولاد علي بالقرب من مركز شرطة سيدي

الصيد .

(33) الإسم: عامر علي مادي العباني.

إبنن: عائشة عبدالله.

مواليد: (1963م) قصربن غشير.

المهنة: ضابط برتبة عقيد بإدارة الاستخبارات العسكرية.

الإقامة: قصرين غشير/سوق السبت.

(34) الإسم: محمد رمضان عبدالله اشطيبه.

إبنن: سليمت إمحمد عبدالسلام.

مـواليد: (1980م) سوق الخميس.

المهنة: ضابط برتبة نقيب بالجيش الليبي.

الإقامة: سوق الحميس امسيحل.

(35) الإسم: عبدالرحمن عبدالسلام القماطي.

إبىن: هنية معمر عقيل.

مواليد: (1973م) طرائلس.

المهنة: محاسب بالقسم المالي بإدارة الشؤون الإدارية والمالية برئاسة المؤراء.

الإقامة: طرائلس / الهضبة الخضراء.

(36) الإسم: علي عبدالسلام الليد.

إبسن: فاطمة محمود حسين.

مواليد: (1977م) طرائلس.

المهنة: موظف بالقسم المالي بديوان مجلس الوزراء.

الإقامة: طرائلس/رأس حسن قرب شركة المدار.

(37) الإسم: خالد محمد إمحمد ابعيج.

إبىن: فجرية محمد عبدالله.

مـواليد: (1979م) غريان.

المهنة: موظف بوزارة المالية.

الإقامة: صلاح الدين / طرابلس بالقرب من مصلحة الجمارك.

(38) الإسم: عبدالرؤوف مسعود علي الأعور.

إبـن: حدهم أبوعجيلة.

مواليد: (1974 م) طرائلس.

المهنة: موظف بوزارة المالية.

الإقامة: منطقة الزهراء قرب مستشفى الزهراء.

لأنهم بتاريخ (2011/02/15 م) وما بعده وفي عموم أرجاء ليبيا :

الـمُتهمون من الأول وحتى الرابع والثلاثون :ـ

ارتكبوا في أرض الدولة أفعالا ترمي إلى التخريب والنهب وقتل الناس جُزافًا بقصد الاعتداء على سلامة الدولة بأن قام

الأول والشاني والثالث والرابع والشامن والعاشر والحادي عشر والثامن عشر والواحد والثلاثون والثاني والثلاثون بتوفير الـدعم المالي.

وقام الثاني والثالث والرابع والعاشر والثاني عشر والرابع عشر والواحد والعشرون بتحريك القوة العمومية التابعة لكل واحد منهم وزودها بالسلاح والذخيرة.

وقام الأول والثاني والثالث والرابع والخامس والثامن والسابع عشر والعشرون والواحد والثلاثون والثالث والثلاثون بجلب وتجهيز المرتزقة ومنح بعضهم الجنسية الليبية.

وعمل الأول والثاني والثالث والرابع والسابع والشامن والتاسع والثامن عشر والتاسع عشر والثاني والعشرون والثاني والثلاثون على تشكيل جماعات قبلية مسلحة ومدها بمختلف أنواع الأسلحة والعتاد ودعمها لوجستيا.

وأشترك الأول والثاني والثالث والرابع والعشرون، والخامس والعشرون والسادس والعشرون، والسابع والعشرون، والشامن والعشرون في تفخيخ عدد من المركبات بالمواد المتفجرة لتفجيرها عن بعد.

وجهز الأول ، والثاني ، والسادس عشر خطة لتفجير السجون المحجوز بها عدد من المعارضين وإعداد المواد اللازمة للتنفيذ .

وأشترك الأول، والثاني، والسادس عشر في استعمال الطيران المقاتل لضرب أهداف مدنية وإسقاط الألغام المحظورة دوليا.

وقام الأول، والثاني والثالث، والواحد والعشرون باستخدام القاطرات واللانشات والزوارق البحرية المدنية في تلغيم الموانيء البحرية ومهاجمة سفن المساعدات وقصف الهوائيات ((هوائيات البث الإذاعي في مصراته)) وضرب المواقع المدنية ((محكمة بنغازي وساحة التحرير)).

وشكل الأول والثالث والخامس جيشا إلكترونيا وخلايا إعلامية تبث عبر شبكة المعلومات والقنوات الفضائيات رسائل وخطابات وصور محرضه على القتل.

وروج الأول والثاني والرابع والخامس والسادس والثاني عشر والخامس عشر والرابع والثلاثون المخدرات والمؤثرات العقلية بين عناصر الكتائب والمتطوعين.

وعمل الثالث والرابع على الاستيلاء على ممتلكات المواطنين من الثائرين على النظام.

وحرض الأول والثاني على القصف العشوائي للمدن التي ثارت على النظام واستخدموا في ذلك صواريخ سكود ذات القوة التدميرية واسعة النطاق.

وعمل الثاني على نشر الغاز السام (الأمونيا) بمنطقة عمليات البريقة وتفجير محطة وقود بشارع جمال عبدالناصر بمدينة بنغازي ولم يتخذ التدابير اللازمة حيال معسكرات ومواقع يوجد بها عسكريين ومتطوعين مع علمه المؤكد بأنها عرضة للقصف من قبل طيران الحلف الأطلسى.

واتفق الأول والشاني والثالث والرابع والخامس والسابع في اجتماع بتاريخ (2011/03/03م) على قطع المياه والكهرباء عن المدن التي ثارت على النظام (مصراتة ، الزاوية ، الزنتان) ونفذ الخامس ما اتفقوا عليه .

وعمل الأول والثالث على قطع إمدادات النفط على المنطقة الشرقية.

وكلف الأول والثاني فريق من الهندسة العسكرية قام بتفجير محطة البوستر بحقل السدره التابع إلى شركة الخليج العربي للنفط وقتل القائمين بالحراسة.

واجتمع الأول والثاني والثالث والرابع والخامس والسادس عدة اجتماعات قرروا فيها سحق وقتل المتظاهرين في طرابلس ومنع

وصولهم إلى الساحة الخضراء سابقاً بأي شكل من الأشكال وتشكيل الجماعات القبيلة المسلحة وتجهيزها لمهاجمة المدن التي ثارت على النظام.

وشكل الأول والثاني والثالث خلايا للقتال والتفجير وبث الفتنة في المنطقة الشرقية التي ثارت على النظام تولى الثالث إدارتها.

وكل ذلك يرمي إلى القتل والنهب والتخريب اعتداء على سلامة أبناء الشعب الليبي وعلى النحو المبين بالأوراق تفصيلا.

- الـمتهمون الأول والثاني والثالث والرابع والخامس والسابع والثـامن والتـامن عشـر والثـاني والتـامن عشـر والثـاني والتلاثون والثلاثون :
- (1) ارتكبوا أفعالاً غايتها إثارة حرب أهلية في البلاد وتفتيت الوحدة الوطنية والسعي للفرقة بين مواطني الدولة الليبية بأن شكل الأول والثاني والثالث والرابع والسابع والثامن والتاسع والثامن عشر والثاني والعشرون والثلاثون والثاني والثلاثون جماعات قبلية مسلحة وزودها بمختلف أنواع الأسلحة ودعموها لوجستيا وصرفوا لعناصرها الأجور والمنح والمزايا والمكافآت لمهاجمة وقتل أبناء قبائل ومناطق مجاورة وغير مجاورة ثارت على النظام.

وقام الأول والثالث والخامس بإعداد المادة الإعلامية المحرضة على الفتنة والقتل وبثوها عبر القنوات الفضائية الليبية عن طريق آخرين منهم يوسف شاكير، حمزة التهامي أبو خنجر، هالة المصراتي، مصطفى قادر بوه.

في حين قام الثالث بتوفير الإمكانيات المادية اللازمة ودفع الأموال بسخاء لمقدمي هذه البرامج نظير ما قدموه ووجه الأول خطابات عبر الفضائيات الليبية تحرض على الفتنة والحرب الأهلية.

12

وأتصل هاتفيا بآمر عمليات تاورغاء عقيد / على إمحمد معتوق الزبيدي وحرضه على مهاجمة وقتل أهالي مصراته ومن ذلك قوله (رهذه فرصتكم ومصراته ينظرون إليكم نظرة دونية .. يرونكم عبيد .. وسنوات وأنتم تتبعونهم .. وحرموكم من كل شي .. وهذه فرصتكم للانتقام ونيل حقوقكم المغصوبة من أهالي مصراته).

وعقد الثالث اجتماعا بقيادات قبائل جنزور وورشفانة بتاريخ (2011/08/18م) يحرضهم فيه على قتال القبائل التي ثارت على النظام مُدعيا ارتكابها لأفعال القتل والنهب والسلب والاغتصاب والحرق في مدينتي صبراته وصرمان ، وعلى النحو المبين بالأوراق.

(2) اتفقوا وأشخاص آخرين على تشكيل عصابات مسلحة وكون كل واحد منهم عصابة مسلحة لقتل الناس جزافا بقصد الاعتداء على سلامة الدولة وإثارة حرب أهلية وتفتيت الوحدة الوطنية والسعى للفرقة بين المواطنين، وعلى النحو المنين تفصيلا بالأوراق.

المنهمون الأول والثاني والرابع :ـ

(1) اشتركا بطريق التحريض والاتفاق والـمُساعدة على قتل نفس عمدا بأن اتفقوا على إعداد مجموعات من الثوريين رالقبعات الصفراء) وكتائب الفضيل أبوعمر وطارق وفارس الأمنيه والاستخبارات العسكرية والأمن الداخلي والأمن الخارجي والشرطة والحرس الثوري والحرس الشعبى والتشكيلات الأمنية وزودهم بالأسلحة والذخائر لقمع المتظاهرين في أماكن متفرقة من مدينة بنغازي كجسر جليانه وشارع جمال عبدالناصر وسيدي حسين وعند كتيبة الفضيل أبوعمر ثم أمروهم بإطلاق النارفي مواجهة المتظاهرين بقصد قتلهم وقد نتجعن ذلك إصابة المجني عليهم المبينة أسمائهم بالكشف المرفق بعدد (107) يبدأ باسم ناجي جمعة الكوافي ، وينتهي باسم صالح مفتاح العريبي بالإصابات التي أودت بحياتهم وعلى النحو المبين

بتقارير الصفة التشريحية المرفقة بالأوراق .. حالة كون الجريمة قد حصلت بناء على هذا التحريض والاتفاق والمساعدة ، وعلى النحو المبين تفصيلا بالأوراق .

- (2) اشتركوا بطريق التحريض والاتفاق والمساعدة على قتل نفسا عمدا' بأن استنفروا مجموعات من مدن ترهونة وبني وليد وسرت وأخرى من أحياء طرابلس وعلى الأخص منطقة أبوسليم وكذلك مجموعة من منتسبي كتائب النظام وأجهزته وسلموهم الأسلحة والذخيرة مختلفة الأنواع وأمروهم بالانتشار داخل مدينة طرابلس وقتل كل من يعارض الأول فقتلوا العديد من المجني عليهم المبينة أسمائهم بالكشف المرفق وعددهم (155) والذي يبدأ بالاسم محمود علي السمين وينتهي بالإسم سراج الدين علي محمد مراد في مناطق عدة من مدينة طرابلس طريق المطار والطريق السريع وغرغور وباب العزيزية بعد أن تم إطلاق النار عليهم بأمر الأول وعلى مرأى ومسمع منه حالة كون الجريمة قد وقعت بناء على هذا التعريض والاتفاق والمساعدة ، وعلى النحو المبين تفصيلا بالأوراق .
- (3) شرعوا في قتل نفس عمدا بطريق التحريض والاتفاق والمساعدة بأن اعدوا مجموعات، وعلى النحو السالف ذكره وزودوها بالسلاح والذخيرة ثم أمروهم بإطلاق النار في مواجهة المتظاهرين في أماكن متفرقة من مدينة بنغازي على النحو السالف ذكره بقصد القتل وقد نتج عن ذلك إصابة المجني عليهم خالد عوض صالح الشيخي، عمر منصور عمر الورفلي، معتز صالح حميدان، سمير سليم المسلاتي، محمد محمد الصوفي، عبدالله أكريم العقيلي، فتحي اشعيب العبيدي، حمزة مفتاح الزليتني، عبدالمعز سعيد العربيي، بمال هيبة العربيي، وقد خاب أثر فعلهم لأسباب لا دخل لإرادتهم فيها ألا وهي عدم الدقة في التصويب وإسعاف المجني عليهم وتلقيهم العلاج، وعلى النحو وعلى النحو وعلى النحو المبين بتقارير الطب الشرعي والتقارير الطبية المرفقة بالأوراق، المبين بتقارير الطب الشرعي والتقارير الطبية المرفقة بالأوراق.

- المتهمون الأول والثاني والثالث والرابع والخامس والسادس والسابع
 والرابع عشر :
- (1) اشتركوا بطريق التحريض والاتفاق والمساعدة على قتل نفس عمدا بأن اتفقوا على قتل المتظاهرين بمدينة طرابلس وضواحيها المتظاهرين بالساحة الخظراء والم تجهين اليها للاعتصام فيها بأن زودوا تابعيهم بالأسلحة والذخيرة وأمروهم بإطلاق النار تجاههم بقصد القتل لمنع وصولهم ووقف المظاهرات وقد نتج عن ذلك إصابة المجني عليهم المبينة أسمائهم بالكشف المرفق وعددهم (71) والذي يبدأ باسم صالح خليفة الهادي وينتهي باسم فرج عبدالعزيز عبدالله بالإصابات المبينة بتقارير الصفة التشريحية المرفق بالأوراق والتي أدت إلى وفاتهم حالة كون الجريمة قد وقعت بناء على هذا التحريض والاتفاق والسماعدة ، وعلى النحو المبين بالأوراق .
- الـمُتهمون الأول والثاني والثالث والخامس والثامن والعاشر والواحد والعشرون :ـ
- ر1) أدخلوا مهاجرين غير شرعيين إلى البلاد ثم أخرجوهم منها بأن عملوا على جلب مهاجرين أفارقة من دول الطوق الأفريقي وغيرهم من المتواجدين بالبلاد وقاموا بتجميعهم في أماكن متعددة منها مرفأ سيدي بلاد ثم وضعوهم على متن قوارب صيد أبحرت بهم تجاه أوروبا حالة كون الثاني والثالث والخامس والعاشر والواحد والعشرون من المعهود إليهم العمل في حراسة المنافذ والمواني والحدود ومراقبتها وكون الفعل قد ترتب عنه حدوث الوفاة وعلى النحو المبين بتقارير الصفة التشريحية المرفقة بالأوراق وكونهم ارتكبوا جرائم متباينة وعلى النحو المبين تفصيلاً بالأوراق.
- (2) اشتركوا بطريق التحريض والاتفاق والمساعدة على قتل نفس عمدا وذلك بأن اتفقوا على إخراج مهاجرين غير شرعيين من جنسيات أفريقية من البلاد وجهزوا مراكب صيد لاتتوفر فيها شروط الأمن والمثانة ولاعلاقة لها بنقل

2

عكر

1

الركاب وحملوها بأعداد كبيرة من المهاجرين بما يزيد على حمولتها لتبحر نحو أوروبا مما نتج عنه غرق المراكب ومقتل العشرات من الأفارقة غرقا كنتيجة متوقعة ارتضوها وعلى النحو المبين بتقارير الصفة التشريحية المرفقة بالأوراق وعلى النحو المبين بالأوراق تفصيلاً.

- المتهمون الأول والثاني والثالث والرابع والخامس والسادس والثاني
 عشر والرابع عشر والخامس عشر والرابع والثلاثون :.
- جلبوا وروجوا مواد مخدرة ومؤثرات عقلية وذلك بأن وفروها ووزعوها وعملوا على وضعها في مأكل ومشرب العناصر التابعة لهم فترة اعتدائها على المتظاهرين وهجومها على المدن التي ثارت على النظام وتم ضبط هذه المواد لدى أسرى وجرحى وبملابس قتلى تلك العناصر وبأماكن تمركزها بعد مغادرتهم لها وبالكشف على المضبوط منها تبين أنها مدرجة تحت البند (12) من الجدول رقم (1) والبند (9) من الجدول رقم (2) الخاص بالمؤثرات العقلية والبند (109) من الجدول رقم (2) الملحقة جميعها بقانون المخدرات والمؤثرات العقلية إضافة إلى المخدر (DF-118) الذي أقر الثالث تولى الثاني أمر جلبه من إحدى دول أوروبا القريبة بكمية تقدر قيمتها ما بين إثنين إلى أربعة مليون دينار وعمل الثاني عشر على إدخالها عبر منفذ بحري وأقر الثاني بتوزيعه وعلى النحو الثابت بتقارير الخبرة وأذونات الصرف الصادرة عن جهاز الإمداد الطبي المرفقة حالة كون الجريمة ارتكبت في زمن الحرب وترتب عليها وقوع الضرر وعلى النحو المبين تفصيلا بالأوراق.
- ر2) حازوا مواد مخدرة ومؤثرات عقلية وذلك بأن كان تحت سلطتهم وبمقار عملهم كميات كبيرة من المخدرات والمؤثرات العقلية وبالكشف على المضبوط منها تبين أنها مدرجة تحت البند (12) من الجدول رقم (1) والبند (9) من الجدول رقم (2) الخاص بالمؤثرات العقلية والبند (109) من الجدول رقم (2) المحقة جميعها بقانون المخدرات والمؤثرات العدول رقم (2) المحقة جميعها بقانون المخدرات والمؤثرات

15

العقلية إضافة إلى المخدر (DF-118) الذي أقر الثاني بحيازته وعلى النحو الثابت بتقارير الخبرة وأذونات الصرف الصادرة عن جهاز الإمداد الطبي المرفقة حالة كون الجريمة ارتكبت في زمن الحرب وترتب عليها وقوع الضرر وعلى النحو المبين تفصيلا بالأوراق.

المتهمون الأول ، الثاني ، الثالث ، الرابع ، الخامس ، السادس :_

اشتركوا بطريق التحريض والاتفاق على مواقعة آخرين بالقوة والتهديد وذلك بأن اتفقوا على الاغتصاب كمنهج لوأد الثورة خلال أحداث ثورة السابع عشر من فبراير وحرضوا عناصرهم على ارتكابه فقاموا بمواقعة الرجال والنساء الصئبينة أسماؤهم بالأوراق وآخرين مجهولين من المنتظاهرين والمعارضين المحجوزين بالسجون أو في منازلهم التي دخلوها عنوة حالة كون الفعل قد حصل باستعمال القوة والتهديد بالسلاح وكون الفعل قد تكرر عدة مرات وفي أوقات مُختلف تنفيذا لدافع إجرامي واحد وعلى النحو الثابت بتقارير الطب الشرعى والتقارير الطبية المرفقة وعلى النحو المبن تفصيلا بالأوراق.

المتهمون الأول ، الثالث ، الرابع :_

اشتركوا بطريق التحريض والإتفاق في الإستيلاء على منقول مملوك للغير بطريق الإكراه وذلك بأن اتفقوا على الإستيلاء على المواد الغذائية والمنزلية من الشركات الوطنية المملوكة للأفراد والشركات الأجنبية ومنتم بيع هذه المواد للحصول على سيولة نقدية وأمروا العناصر التابعة لهم بذلك فدخلوا مسلحين إلى مقر شركة المحيط لتسويق وتصنيع المواد الكهربائية والمنزلية ومخازنها واستولوا على المنقولات المبينة وصفا ونوعا وقيمة بالأوراق والمملوكة للمجنى عليه خالد محمد الجطلاوي كما دخلوا إلى مقر شركة البحر المتوسط لإستيراد وسائل النقل وتجهيز الورش والمسانع ووسائل السلامة المهنية واستولوا على المركبات المبينة نوعه وقيمة بالأوراق

25-07-2020 27/27 EC 11 OA8 CC-01/11-01/11-005-00ill-All'ATV 0

5

والملوكة للمجني عليه محمد علي رمضان قدح بعد أن ضربوا العاملين بالشركة وحجزوهم حالة كون السرقة قد حصلت باستعمال العنف ضد الأشياء وكان الجناة يحملون وقت ارتكابها سلاحا ظاهرا كما أنها حصلت من أكثر من ثلاثة أشخاص وكون الفعل قد تكرر عدة مرات وفي أوقات مختلفة تنفيذا لدافع إجرامي واحد وعلى النحو المبين تفصيلا بالأوراق.

 المتهمون الأول ، الثاني ، الثالث ، الرابع ، الخامس ، السادس ، السابع ، التاسع ، العاشر ، الثالث والعشرون :

اشتركوا بطريق التحريض والإتفاق في حجز وحبس إنسان بالقوة والتهديد وذلك بأن اتفقوا على حجز حرية الآلاف من الليبيين من المعارضين أو المنتمين للمدن التي ثارت على النظام وأمروا العناصر التابعة إليهم بذلك مما نتج عنه حجز حرية الآلاف من الليبيين المذكورة أسماء العديد منهم بتحقيقات النيابة العامة وكشوفات ومكاتبات ومحاضر بتحقيقات النيابة العامة وكشوفات ومكاتبات ومحاضر بالأوراق ممن اتهموا حقيقة أو زورا بأنهم من المناهضين للنظام وأودعوا السجون دون محاكمة كما رفضوا تنفيذ ما انتهت إليه لجان التحقيق بشأن إجلاء سبيل المئات منهم لعدم ثبوت معارضتهم للنظام حالة كون الفعل بالنسبة لعدم ثبوت معارضتهم للنظام حالة كون الفعل بالنسبة في ذلك حدود السلطات المتعلقة بوظيفته وكون الفعل قد تكرر عدة مرات وفي أوقات مختلفة تنفيذا لدافع إجرامي واحد وعلى النحو المبين بالأوراق تفصيلا بالأوراق .

المتهمون الأول ، الثاني ، الثالث ، الرابع ، الثامن ، الحادي عشر ، والخامس عشر ، والثامن عشر ، العشرون ، الواحد والثلاثون ، الخامس والثلاثون ، السادس والثلاثون ، السابع والثلاثون ، الشامن والثلاثون :

أحدثوا عمدا ضررا جسيما بمال عام إذ قاموا بإجراء معاملات مالية بالمخالفة للإجراءات المتبعة في النظام



وکر

المالي للدولة لخلوها من فواتير تفصيلية من الشركات الموردة ومن حيث إبرام العقود لمخالفتها للائحة العقود الإدارية وقانون الرقابة والصرف بالمخالفة للقانون المالي للدولة ولائحة الحسابات والميزانية والمخازن وقانون الميزانية الساري مما رتب ضررا عسيما بالمال العام والمحدد قيمته بالنسبة لكل واحد منهم بتقرير الخبرة المالية المرفق وعلى النحو المين تفصيلا بالأوراق.

المتهم الرابع عشر وحده :.

حالة كونه موظفا عاما اختلس مالا عاما مسلما إليه بحكم وظيفته وذلك بأن استولى على مبلغ وقدره إثني عشر ألف دينار سلم إليه لصرفه على أفراد الدوريات التابعة له إلا أنه استولى عليه وعلى النحو المبين تفصيلا بالأوراق.

• المتهمون الأول ، الثاني ، الخامس ، السابع :-

المانوا علانية الشعب العربي الليبي بأن وصف الأول المتظاهرين في جميع أنحاء البلاد (بالجرذان والعملاء والفروخ) من خلال خطاباته المرئية والعلانية كما وصفهم الثاني عند لقائم بحشد من المؤيدين للنظام في بنغازي (بالمجموعات القذرة...عملاء المخابرات الإسرائيلية والأمريكان) كما وصفهم السابع بالجرذان في كلمة القاها فيما يعرف باحتفال 2 مارس لسنة 2011م وبكونهم ويتروية واسو شيتيد حالة كون الأول والخامس شريكان بطريق الإتفاق على الإهانة العلنية للشعب العربي الليبي بأن اتفقا على ذلك مع كل من (يوسف شاكير، مصطفى قادربوه، وغيرهما) فوجهوا إلى أبناء الشعب الليبي العديد من العبارات النابية والمهينة عبر القنوات الفضائية وعلى النحو المين تفصيلاً بالأوراق.

الـمُتهمون جميعاً عدا الخامس والثلاثون ، السادس والثلاثون ، السابع والثلاثون ، والثامن الثلاثون :

منعوا الغير من ممارسة حق سياسي منعا كليا بالعنف والتهديد وعلى النحو المبين تفصيلا بالأوراق.

الأمر المعاقب عليه بالمواد (202 ـ 203 ـ 407 ـ 407 ـ 407 بند (1₀ (211) 428 فقرة 1 ـ 4-4) (211 فقرة 1 ـ 4-3) (217 فقرة 1 ـ 4-3) (217 فقرة 1 ـ 4-3) (217) من قانون العقوبات .

وبالمواد (1-7) من القانون رقم (6 لسنة 1423م) بشأن أحكام القصاص والديه المعدل بالقانون رقم (7 لسنة 1430م) والمواد (1-2-34) فقرة (1) بند (1) ، (35) فقرة (1) بند (1) من القانون رقم (7 لسنة 1990م) بشأن المخدرات والمؤثرات العقلية والمعدل بالقانون رقم (19 لسنة 1425م)

وبالمواد (1_4_4_5_9) من القانون رقم (19 لسنة 2010م) بشأن مكافحة الهجرة غير الشرعية .

وبالمادة (9 ـ 27) من القانون رقم (2 لسنة 1979م) بشأن الجرائم الإقتصادية المعدل بالمادة (1) من القانون رقم (4 لسنة 1369 و.ن).

ا داك

فإن النيابة العامة تطلب من غرفة الإتهام إحالة المئهمين جميعا ولى محكمة استئناف طرابلس دائرة الجنايات لمعاقبتهم طبقا للقيد والوصف الواردين بقرار الإتهام.

غيرعكر

المستشاد// عبدالقادر جمعة رضوان عبر مرا النسسائب العسام